



Fuerte baja en la matrícula escolar marca a Santiago Centro en la última década

Description

La educación pública en la comuna de Santiago Centro atraviesa una caída sostenida en su matrícula durante los últimos diez años. Desde 2010 a la fecha, el sistema ha perdido cerca de 10 mil estudiantes, una disminución que ha golpeado con mayor fuerza a los tradicionales liceos emblemáticos del sector.

De acuerdo con las cifras oficiales, los establecimientos municipales —que hoy dependen del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Santiago Centro— pasaron de concentrar cerca de 37 mil alumnos inscritos en 2010 a poco más de 27 mil en 2025. Este retroceso refleja un fenómeno estructural que va más allá de un solo tipo de sostenedor.

La directora ejecutiva del SLEP local, Paula Retamales, explicó que la baja no es exclusiva de la educación pública. Según detalló, los colegios particulares de la comuna registraron una disminución muy similar en el mismo período, con una caída cercana al 18%, mientras que los establecimientos públicos alcanzaron un 19%. “Esto muestra que se trata de un cambio de carácter sociodemográfico y no únicamente de problemas asociados a la violencia”, señaló.

El impacto se observa con claridad en los liceos históricos. Entre 2019 y 2025, el Instituto Nacional perdió 1.187 estudiantes; el Liceo de Aplicación registró una reducción de 1.054 matrículas; y el Internado Nacional Barros Arana (INBA) pasó de 1.287 alumnos a solo 769, evidenciando uno de los descensos más pronunciados.

Durante años, factores como la violencia escolar, las tomas estudiantiles y la suspensión de clases han sido apuntados como causas principales del éxodo estudiantil. No obstante, Retamales recalcó que estos elementos no explican por sí solos el fenómeno, ya que situaciones similares se repiten en establecimientos particulares que no enfrentan esos problemas, especialmente en el centro de Santiago.

Pese a este escenario, la autoridad confirmó que el Instituto Nacional y el Liceo 1 Javiera Carrera ya completaron sus cupos para el próximo año académico. En otros liceos emblemáticos, en tanto, la ocupación de vacantes alcanza actualmente cerca del 75%, con la expectativa de que estas cifras mejoren durante el proceso final de matrículas, que se extenderá hasta marzo.

El Maipo

Date Created
Febrero 2026